

COMUNICACIONES

ORGANO DE LA UJC

JUNIO 1983

AÑO DE LA AMNISTIA



A 10 AÑOS DE LA HUELGA GENERAL

Diez años han transcurrido desde que la CNT declaró la Huelga Gral., como respuesta al golpe de estado de Bordaberry y los mandos militares reaccionarios. La oligarquía financiera y el imperialismo, arrinconados por el movimiento obrero y popular, se jugaban así la carta del arrasamiento de todas las instituciones para mantenerse en el poder.

La respuesta fue unánime: se ocuparon de inmediato las fábricas, los talleres, los liceos, las facultades, se paralizó el trabajo en las oficinas y el transporte. El país quedó inmovilizado y con su Pueblo en pie de lucha por 15 días.

La ejemplar actitud de la Clase Obrera, la colocó una vez más como protagonista en la lucha por la democracia y las libertades.

El Frente Amplio y otros sectores políticos democráticos apoyaron y se solidarizaron en forma militante con el llamado de la CNT y recordamos como ejemplo de ello, la grandiosa manifestación popular del 9 de julio de 1973, donde fuera arrestado por su dignísima actitud, el Gral. Liber Seregni, junto a otras personalidades frenteamplistas.

La heroica Huelga Gral. que con-

citó durante 15 días la atención mundial por su ejemplar firmeza, recogió también la mayor solidaridad internacional.

No fue menor la disciplina y unidad de la Clase Obrera, cuando para pasar a nuevas formas de resistencia, se levantó la Huelga.

10 AÑOS DE RESISTENCIA, 10 AÑOS DE LUCHA

El Pueblo debió pasar a otras formas de resistencia.

La denuncia, el desgaste el aislamiento nacional e internacional, en todos los planos, pasaron a ser las tareas fundamentales. Podemos decir que en 10 años, no hubo una sola arbitrariedad de la dictadura que no fuese enfrentada, pagando el Pueblo una enorme cuota de sacrificio y dolor, con más de 100.000 personas que pasaron por las cárceles, más de 60.000 torturados, cientos de muertos y desaparecidos, cientos de miles de exilados, decenas de miles de sancionados y destituidos.

Y es así que, como producto de esa lucha, de ese desgaste permanente, se generaron las posibilidades de pasar a una contraofensiva popular, que barrerá con la dictadura a corto plazo.

EL PUEBLO DESTROZO SUS PLANES UNO A UNO

Con el Plebiscito, la dictadura pretendió institucionalizar el fascismo.

El fracaso rotundo de sus planes con el magnífico resultado del NO, de noviembre de 1980, aumentó las contradicciones en el seno de las FFAA y generó la crisis de marzo de 1981, que llevó al alejamiento de los Generales Nuñez y Ballestrino y de ocho Coroneles.

La salida acordada entre los mandos consistió en la elaboración de un nuevo cronograma con piezas fundamentales: a) la Ley de Asociaciones Profesionales, que pretendía debilitar y atomizar al movimiento sindical, b) la Ley de Partidos con la cual querían dividir a los Partidos Tradicionales, quebrar la Convergencia y proscribir definitivamente al Frente Amplio y todas las fuerzas que lo integran, c) recibir un préstamo del FMI que les permitiera mejorar la situación económica y a la vez procurar la refinanciación de la deuda externa, d) la "elección" de un nuevo Presidente, que asegurara en una etapa de transición, la inserción en una nueva Constitución de los elementos ya rechazados por el Pueblo.

Con respecto a la Ley de Asociaciones Profesionales, los trabajadores estamos dando una gran batalla, primero de denuncia, luego de utilización y en la actualidad de desborde, poniendo en pleno funcionamiento de hecho a una cantidad -cada vez mayor- de Sindicatos y Federaciones.

En lo que tiene que ver con la Ley de Partidos, las elecciones internas del 82, significaron el triunfo de los sectores democráticos, dejando aislados a los conciliadores y entreguistas. A esto debe sumarse el tremendo fracaso de ese singular engendro (Cuarto Partido) del cual algunos reconocieron y luego negaron su paternidad. Ambos elementos desvanecieron en los tiranos toda ilusión de contar con un mínimo de base política.

Por otra parte la política económica dictatorial de entrega y sometimiento, conllevó una agudización tal de la crisis que promovió que gran número de sectores alzarán sus voces. Así los reclamos de los trabajadores, de la Federación Rural, de los pequeños y medianos productores rurales e industriales, de la Cámara de Industrias, de la Confederación Empresarial del Interior, de los comerciantes, del Frente de Inquilinos y de tantos y tantos sectores que se han



Como homenaje a su 69^o Aniversario la UJC colocó un retrato del dirigente comunista J.L. Massera, en el Instituto de Matemática de la Facultad de Ingeniería

A 10 AÑOS DE PRISION

LIBERTAD PARA EL GRAL. LIBER SEREGNI

Y DEMAS PATRIOTAS PRESOS



pronunciado, generaron la posibilidad de la creación de un Gran Frente Nacional contra la política económica y por la democracia.

Ni siquiera la "elección" en 1981 del Tte. Gral. Alvarez discurrió en forma lisa y llana. Las discusiones llevaron al alejamiento de la Armada y la Fuerza Aérea a la vez que a la renuncia del Gral. Paulós, quedando el Gral. Alvarez únicamente con el respaldo de una parte del Ejército.

LA ENCRUCIJADA DE LAS FFAA HOY

Está claro que esta política económica desarrollada por los responsables del régimen a instancias de sus compromisos con el imperialismo y sus instrumentos -léase FMI, BID, etc.- no es viable para una etapa de "transición. O quiebra la política económica o quiebran los plazos cronogramados, puesto que la situación "no da para más".

La imposibilidad de felexibilización de la dictadura, producto de su total aislamiento, ha llevado a algunos representantes del régimen a manifestar que el período de transición comenzaba recién en 1985.

¿En qué ha quedado el compromiso de las FFAA cuando al asumir el Gral. Alvarez como Presidente se dijo que

allí se abría el período de transición?

Pero ese planteo actual de aplazar la "transición" no resuelve en absoluto la contradicción fundamental en que hoy se encuentran las FFAA o bien siguen siendo el brazo armado de los intereses económicos espurios y desconociendo la indeclinable voluntad popular o bien rompen las cadenas que nos atan a los capitales extranjeros y se transita hacia una verdadera y auténtica democracia.

LA VOLUNTAD POPULAR NO ADMITE EXPECTATIVAS

La voluntad popular está signada por el: "QUE SE VAYAN AHORA".

Y esa voluntad se expresa en su disposición a elevar las formas organizativas y fundamentalmente las formas de lucha. Por ello, las FFAA, pretender blandir los sables como única forma de intimidar a los intimidables.

El Pueblo considera válido cualquier instrumento que genere avances en el camino de reconquista de las libertades, pero si esos instrumentos se transforman en patrimonio de quienes están dispuestos -por afanes personalistas y mezquinos- a conciliar en cuestiones de principios, a

ceder en cualquier terreno, los responsables quedarán en el tacho de la historia junto a los Gallinal o los Pacheco.

La voluntad indoblegable de nuestro Pueblo de "ir a más", no admite que se generen expectativas desde ningún sector.

APELAR A LAS MASAS EN LA CALLE

"Carta" 112 de Mayo planteaba: "Las libertades se ganan en la calle". Cada conquista, cada espacio ganado por el movimiento popular, se ha conquistado, se ha arrancado con lucha, con sacrificio, y pagando un elevado precio en represión.

La caída de la dictadura no será una graciosa concesión. Por ello, todo instrumento que se dé el Pueblo para avanzar en la derrota definitiva de la dictadura, deberá estar necesariamente empujado y respaldado por una multitudinaria movilización, que es en definitiva la garantía de la consolidación de cualquier espacio.

No apelar a las masas, no apelar a su disposición a luchar, significa no sólo desconocer su voluntad, sino también -y lo que es peor-, ceder a la dictadura un terreno que ya ha conquistado el Pueblo.

HACIA UNA GRANDIOSA UNIDAD POPULAR

Como dice la declaración del Frente Amplio en el Exterior de Mayo, "La tarea inmediata del F.A. y de todas las fuerzas de la oposición es proyectar las lúcidas votaciones de 1980 y 1982, y la multitudinaria presencia del Pueblo en la jornada del 1º de Mayo de 1983, en una grandiosa unidad popular que asegure el retorno a la democracia."

Este es el camino de todos los jóvenes comunistas y nuestro compromiso con la historia de las luchas por la libertad de nuestro Pueblo.

OIT OIT OIT OIT OIT OIT OIT OIT OIT O

NUEVA DERROTA DE LA DICTADURA EN UN FORO INTERNACIONAL

En la reciente reunión de la OIT en Ginebra, se resolvió reconocer como únicas entidades auténticamente representativas de los trabajadores uruguayos, al Organismo Coordinador de la CNT en el Exterior, y al Plenario Intersindical de Trabajadores.

Los dólares que el imperialismo destina para quebrar la unidad de la Clase Obrera, no lograrán jamás doblegar su conciencia clasista.

1974 - 29 de junio - 1983

NIBIA VIVE

EN NUESTRA

LUCHA

El 29 de junio de 1974 a diez horas de haber sido detenida, fue asesinada en la tortura, en el cuartel del 5º de Ingenieros, bajo responsabilidad directa del Cnel. Chialanza.

Todos recordamos a Nibia Sabalza garay por su dulzura y su radiante alegría de vivir. Oriunda del interior, estudió en el IPA, graduándose como Profesora de Literatura.

Su actitud frente a la vida y la tortura es guía en el combate de todos los jóvenes comunistas.